

ABSTRAK

RESTA DEWI NAHAWATI, 12103173060, Keterbukaan Informasi Publik Pada Pemerintah Desa (Studi Kasus di Desa Tugu Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung), Jurusan Hukum Tata Negara, Fakultas Syariah dan Ilmu hukum, Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2022, Pembimbing: Ahmad Gelora Mahardika, MH.

Kata Kunci: Keterbukaan, Informasi Publik

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh pentingnya keterbukaan informasi publik pada pemerintah desa khususnya di Desa Tugu Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung terkait dengan dana bantuan. Keterbukaan informasi publik pada pemerintah desa tersebut penting dalam penyelenggaraan pemerintahan yang baik. Namun pada kenyataannya masih belum sesuai dengan Peraturan Perundang-undangan di Indonesia.

Rumusan masalah dari penelitian ini adalah 1) Bagaimana keterbukaan informasi publik pada pemerintah Desa Tugu Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung berdasarkan Peraturan Perundang-Undangan di Indonesia? 2) Bagaimana keterbukaan informasi publik pada pemerintah Desa Tugu Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung berdasarkan fiqih siyasah?. Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah 1) Menganalisis keterbukaan informasi publik pada pemerintah desa di Desa Tugu Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung berdasarkan Peraturan Perundang-Undangan di Indonesia 2) Menganalisis keterbukaan informasi publik pada pemerintah desa di Desa Tugu Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung berdasarkan fiqih siyasah.

Adapun metode penelitian yang digunakan oleh peneliti adalah metode yuridis empiris atau penelitian lapangan yaitu mengkaji ketentuan hukum yang berlaku serta apa yang terjadi dalam kenyataannya pada masyarakat. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan wawancara, observasi dan dokumentasi. Teknik analisis yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan reduksi data. Dalam pengecekan keabsahan temuan peneliti menggunakan Perpanjangan pengamatan, Triangulasi, Menggunakan bahan referensi, Menggunakan *membercheck*.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa 1) Keterbukaan informasi publik yang dijalankan oleh pemerintah Desa Tugu Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung terhadap Pengelolaan dana bantuan desa belum sesuai dengan Undang-Undang Nomor 14 Tahun 2008 tentang keterbukaan informasi publik dan juga belum sesuai dengan Undang-Undang Nomor 6 Tahun 2014 tentang Desa yang mewajibkan desa untuk memberikan informasi kepada masyarakat. Hal tersebut dikarenakan dalam penyampaian informasi tidak semua masyarakat mengetahuinya sebab pengumuman hanya dipasang di balai desa. 2) Keterbukaan informasi publik yang dilaksanakan oleh Pemerintah Desa Tugu Kecamatan Rejotangan Kabupaten Tulungagung belum sesuai dengan Fiqih Siyasah. Dimana dalam menjalankan pemerintahannya belum menerapkan sistem transparan terhadap pengelolaan keuangan desa terkait dana bantuan yang diterima

masyarakat. Hal tersebut telah dijelaskan dalam Al-Qur'an surat An-Nahl ayat 101 yaitu mengenai pemerintah desa yang harus menerapkan sistem transparansi dalam menjalankan pemerintahan demi kemaslahatan masyarakat.

ABSTRACT

RESTA DEWI NAHAWATI, 12103173060, Public Information Disclosure in the Village Government (Case Study in Tugu Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency), Department of Constitutional Law, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic University Tulungagung, 2022, Supervisor: Ahmad Gelora Mahardika , MH.

Keywords: Transparency, Public Information

This research is motivated by the importance of public information disclosure to the village government, especially in Tugu Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency related to aid funds. The openness of public information to the village government is important in the implementation of good governance. But in reality it is still not in accordance with the laws and regulations in Indonesia.

The problem formulation of this research is 1) How is the disclosure of public information to the government of Tugu Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency based on Indonesian Legislation? 2) How is the disclosure of public information to the government of Tugu Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency based on siyasah fiqh?. The objectives of this research are 1) Analyzing public information disclosure to the village government in Tugu Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency based on Indonesian Legislation 2) Analyzing public information disclosure to the village government in Tugu Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency based on siyasah fiqh. .

. The research method used by the researcher is the empirical juridical method or field research, namely examining the applicable legal provisions and what is happening in reality in society. Data collection techniques in this study using interviews, observation and documentation. The analytical technique used in this research is to use data reduction. In checking the validity of the findings, the researchers used extended observations, increased persistence, triangulation, negative case analysis, used reference materials, and used member check.

The results of this study indicate that 1) Public information disclosure carried out by the government of Tugu Village, Rejotangan District, Tulungagung Regency on the management of village assistance funds is not in accordance with Law Number 14 of 2008 concerning public information disclosure and also not in accordance with Law Number 6 of 2008 2014 concerning Villages which obliges villages to provide information to the public. This is because in the delivery of information not all people know it because the announcement is only posted at the village hall. 2) Public information disclosure carried out by the Tugu Village Government, Rejotangan District, Tulungagung Regency has not been in accordance with Siyasah Fiqh. Where in running the government has not implemented a transparent system for village financial management related to aid funds received by the community. This has been explained in the Qur'an letter An-Nahl verse 101 which is about the village government which must implement a system of transparency in running the government for the benefit of the community.

الملخص

رستا ديوي نھاوآتي، ١٢١٠٣١٧٣٠٦٠، الإفصاح عن المعلومات العامة في حكومة القرية (دراسة الحالة في قرية توجو، رجوتاعان، تولونج أجونج) قسم القانون الدستوري، كلية الشريعة وعلم الحكم، جامعة السيد علي رحمة الله تولونج أجونج الإسلامية الحكومية، ٢٠٢٢، المشرف: أحمد جيلورا مهارديكا، الماجستير.

الكلمات الرئيسية: الشفافية، المعلومات العامة

خلفية هذا البحث هي أهمية الكشف عن المعلومات العامة لحكومة القرية، وخاصة في قرية توجو، رجوتاعان، تولونج أجونج المتعلقة بأموال المساعدات. يعد انفتاح المعلومات العامة أمام حكومة القرية أمرًا مهمًا في تنفيذ الحكم الرشيد. لكنها في الواقع لا تزال غير متوافقة مع القوانين واللوائح في إندونيسيا.

مسائل هذا البحث هي (١) كيف يتم الكشف عن المعلومات العامة لحكومة قرية توجو، رجوتاعان، تولونج أجونج بناءً على التشريع الإندونيسي؟ (٢) كيف يتم الكشف عن المعلومات العامة لحكومة قرية توجو، رجوتاعان، تولونج أجونج ريجنسي على أساس فقه سياسه؟. أهداف هذا البحث هي (١) تحليل الإفصاح عن المعلومات العامة لحكومة القرية في قرية توجو، ريجوتانجان، تولونج أجونج ريجنسي استنادًا إلى التشريع الإندونيسي (٢) تحليل إفشاء المعلومات العامة لحكومة القرية في قرية توجو، رجوتاعان، ريجنسي تولونج أجونج على أساس سياسه الفقه.

إن أسلوب البحث الذي استخدمه الباحث هو الأسلوب القانوني التجريبي أو البحث الميداني، أي دراسة الأحكام القانونية المعمول بها وما يحدث في الواقع في المجتمع. تقنيات جمع البيانات في هذه الدراسة باستخدام المقابلات والملاحظة والتوثيق. الأسلوب التحليلي المستخدم في هذا البحث هو استخدام تقليل البيانات. في التحقق من صحة النتائج، استخدم الباحثون ملاحظات موسعة، وزيادة المثابرة، والتثليث، وتحليل الحالة السليبي، والمواد المرجعية المستخدمة، وفحص الأعضاء المستخدم.

تشير نتائج هذا البحث إلى أن (١) الكشف عن المعلومات العامة الذي قامت به حكومة قرية توجو، رجوتاعان، تولونج أجونج ريجنسي بشأن إدارة أموال مساعدة القرية لا يتوافق مع القانون رقم ١٤ لعام ٢٠٠٨ بشأن الكشف عن المعلومات العامة وكذلك لا وفقًا للقانون رقم ٦ لعام ٢٠٠٨ ٢٠١٤ بشأن القرى والذي يلزم القرى بتقديم المعلومات للجمهور. هذا لأنه في

توصيل المعلومات لا يعرفها كل الناس لأن الإعلان يُنشر فقط في قاعة القرية. ٢) الكشف عن المعلومات العامة الذي قامت به حكومة قرية توجو، رجوتاعان، تولونج أجونج لم يتوافق مع فقه السياسة. في حالة عدم قيام الحكومة بتنفيذ نظام شفاف للإدارة المالية للقرية فيما يتعلق بأموال المساعدات التي يتلقاها المجتمع. وقد تم شرح ذلك في كتاب النحل الآية ١٠١ من القرآن والذي يتحدث عن حكومة القرية التي يجب أن تطبق نظام الشفافية في إدارة الحكومة لصالح المجتمع.